



GRUPE D'ÉVALUATION DE LA MISE EN ŒUVRE
DES INITIATIVES DES SOMMETS DES AMÉRIQUES (GRIC)
Première réunion ordinaire de 2021
16 et 17 juin 2021
Réunion virtuelle

OEA/Ser.E
GRIC/O.1/INF.24/21
24 juin 2021
Original: anglais

**Groupe d'évaluation de la mise en œuvre des initiatives des Sommets des Amériques
Première réunion ordinaire de 2021**

**Allocution d'ouverture de M. Dale Eppler
Coordinateur national des États-Unis pour le Sommet**

Nous vous remercions de votre participation à cette première réunion en 2021 du Groupe d'évaluation de la mise en œuvre des initiatives des Sommets des Amériques, et à la toute première réunion virtuelle du GRIC.

Je m'appelle Dale Eppler et j'ai l'honneur d'être le coordinateur national du Sommet pour les États-Unis et le président de cette réunion du GRIC.

J'ai le plaisir de vous accueillir tous ici aujourd'hui pour poursuivre les discussions importantes qui sont nécessaires pour que le processus des Sommets reste inclusif et significatif.

Les États-Unis sont fiers de démontrer à nouveau leur engagement envers notre continent en accueillant le Neuvième Sommet des Amériques et de travailler avec vous - nos partenaires - pour faire progresser la croissance économique durable dans l'équité, défendre les valeurs démocratiques et améliorer la sécurité à travers les Amériques.

Je sais que beaucoup d'entre vous s'interrogent sur la date, le lieu et le thème du Neuvième Sommet.

Ce que je peux vous dire, c'est que nous prévoyons d'organiser le Sommet en 2022, et que nous sommes impatients d'accueillir une réunion en personne avec les dirigeants et d'autres participants de toute la région.

Le processus des Sommets, y compris les consultations et les discussions comme celles que nous aurons aujourd'hui avec les parties prenantes de la société civile et du secteur privé et demain entre nos gouvernements, fournira des informations utiles pour éclairer notre décision sur le thème et les objectifs du Neuvième Sommet.

Ce Neuvième Sommet se déroulera dans un contexte très différent de celui dans lequel nous nous sommes réunis à Lima en 2018. Le monde s'efforce toujours de maîtriser une pandémie mondiale, et les communautés et les économies de la région devront se reconstruire et se rétablir.

Cette année marque le 20^e anniversaire de la Charte démocratique interaméricaine, que nos dirigeants ont réclamée lors du Sommet des Amériques de 2001 à Québec. Les engagements inscrits dans la Charte restent tout aussi pertinents aujourd'hui qu'il y a 20 ans, et il est d'autant plus urgent de les respecter.

Cette année marquera aussi le 25^e anniversaire de la Convention interaméricaine contre la corruption. Le gouvernement du Pérou, en choisissant « La gouvernance démocratique contre la corruption » comme thème du Huitième Sommet des Amériques, a attiré l'attention du monde sur le fait que la corruption reste un défi pour la démocratie, la gouvernance et la croissance économique dans notre région.

Dans cette optique, les dialogues thématiques d'aujourd'hui et l'implication de nos parties prenantes de la société civile et du secteur privé serviront à renforcer nos préparatifs pour le Neuvième Sommet et permettront d'avoir une perspective unique à un moment singulier pour la région et le monde.

Avant de commencer aujourd'hui, je tiens à exprimer ma reconnaissance pour le suivi et l'engagement continu de l'ancien hôte du Sommet et vice-président du GRIC, le Pérou, pour son leadership dans le processus des Sommets.